

Reporte de Lectura

Tema:	Pobreza
-------	---------

Ficha de la fuente de información.	
No. 1	<i>Fuente original scielo</i>
Palabras claves.	
Referencia APA.	
Boltvinik, J., & Damián, A. (2023). Derechos humanos y medición oficial de la pobreza en México. <i>Papeles de población</i> , 9(35), 101–136. http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-74252003000100006	
RESUMEN	

Este artículo analiza la evolución de la pobreza en México con base en distintos métodos de medición y umbrales de pobreza, relacionado con la puesta en marcha del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. En primer lugar, se analizan críticamente las metodologías utilizadas en las series empíricas que se usan más adelante. En segundo, se compara el curso de la pobreza que resulta de la aplicación de diversas variantes del método de la LP y del de medición integrada de la pobreza (MMIP).

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

En las áreas rurales los altos niveles de pobreza por ingreso tienen un carácter estructural y, por tanto, no basta con que la economía crezca para que esta pobreza disminuya. Muestra de ello es que aun en períodos de crecimiento económico pobreza por ingreso afectó a cerca de 90% de la población rural. Ni los apoyos brindados por programas como el Progresa (ahora Oportunidades) ni el prometido goteo de los beneficios del cambio estructural y las políticas de apertura económica permiten abatir efectivamente la pobreza en el campo. (P.529)

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

1. En las comunidades rurales, la pobreza por falta de ingresos es un problema profundo y no se soluciona solo con que la economía crezca. Incluso cuando al país le ha ido mejor, casi el 90% de la población rural siguió siendo pobre. Los apoyos de programas como Progresa (ahora Oportunidades) y los beneficios de los cambios económicos tampoco han logrado reducir realmente la pobreza en el campo. (Boltvinik, & Damián, 2023).

Reporte de Lectura

Tema:	Investigación cuantitativa
-------	----------------------------

Ficha de la fuente de información.	
No. 2	<i>Fuente original</i>
Palabras claves.	
Referencia APA.	
Monje Álvarez, C. A. (2011). <i>Metodología de la investigación cuantitativa y cualitativa: Guía didáctica</i> . Universidad Surcolombiana.	
RESUMEN	
No aplica	

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

La investigación cuantitativa se inspira en el positivismo. Este enfoque investigativo plantea la unidad de la ciencia, es decir, la utilización de una metodología única que es la misma de las ciencias exactas y naturales (Bonilla y Rodríguez, 1997: 83). Ha llevado a algunos investigadores de las ciencias sociales a tomar como punto de referencia los métodos de investigación de las ciencias naturales y a trasladarlos mecánicamente al estudio de lo social. Su propósito es buscar explicación a los fenómenos estableciendo regularidades en los mismos, esto es, hallar leyes generales que explican el comportamiento social. Con esta finalidad la ciencia debe valerse exclusivamente de la observación directa, de la comprobación y la experiencia. El conocimiento debe fundarse en el análisis de los hechos reales, de los cuales debe realizar una descripción lo más neutra, lo más objetiva y lo más completa posible. (P.11)

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

La investigación cuantitativa se basa en las ideas del positivismo. Este enfoque considera que todas las ciencias deben utilizar un mismo método, similar al que usan las ciencias exactas y naturales (Bonilla y Rodríguez, 1997). Algunos investigadores sociales han intentado aplicar de forma directa los métodos de las ciencias naturales al estudio de los problemas sociales. Su objetivo principal es explicar los fenómenos buscando patrones o leyes generales que permitan entender el comportamiento social. (Monje 2011)

Reporte de Lectura

Tema:	Método y técnica investigación.
-------	---------------------------------

Ficha de la fuente de información.	
No. 3	<i>Fuente original</i>
Palabras claves.	
Referencia APA.	
Baena, P. G. M. E. (2017). Metodología de la investigación (3a. ed.). Retrieved from http://ebookcentral.proquest.com Created from bibliotecacijsp on 2018-07-30 15:50:55.	
RESUMEN	
No aplica	

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

Mientras que el método es una concepción intelectual que se debe concretar en la realidad, las técnicas serán las etapas de operaciones unidas a elementos prácticos, concretos, para situarlos en el nivel de los hechos. La técnica juega un papel muy importante en el proceso de investigación científica, a tal grado que se le puede definir como la estructura del proceso de la investigación científica. (P.68)

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

El método es una idea o planteamiento teórico que debe aplicarse en la práctica, mientras que las técnicas son los pasos concretos y las acciones específicas que permiten llevar ese método al terreno real. Las técnicas cumplen un papel fundamental dentro de la investigación científica, al punto de que pueden considerarse como la estructura que guía todo el proceso investigativo. (Baena 2017)

Reporte de Lectura

Tema:

Antecedentes desigualdad social

Ficha de la fuente de información.

No. 4 *Fuente original Doaj*

Palabras claves. México, desigualdad, ingreso, crecimiento económico, economía.

Referencia APA.

Rendón-Morquecho, J., & Marroquín-Arreola, J. (2020). Desigualdad del ingreso y su impacto en el crecimiento económico por entidad federativa en México. Revista de Ciencias Sociales, II(168).

[RESUMEN](#)

El objetivo de este artículo es analizar el efecto de la desigualdad del ingreso en el crecimiento económico por entidad federativa en México. Para esto se realiza una breve revisión de literatura, un análisis descriptivo de las variables empleadas y se aplica un modelo econométrico de datos panel. Se utilizan variables como el Producto Interno Bruto per cápita, la matrícula escolar, la formación bruta de capital fijo y el coeficiente de Gini por entidad federativa.

Reporte de Lectura

Texto (literal con número de página)

Combatir la desigualdad es uno de los objetivos más importantes del país, tanto por su constante aumento en los últimos años, como por el impacto que genera en otras variables económicas, en particular, el efecto directo que tiene sobre el crecimiento y desarrollo económico. Pese a las medidas de política pública puestas en marcha con el fin de combatir la pobreza y la desigualdad en México, es claro que no han sido suficientes los esfuerzos para mitigar la desigualdad extrema que existe en todo el país. Por lo tanto, las políticas sociales deben estar estratégicamente orientadas a la reducción de la desigualdad, puesto que un alto grado de desigualdad se traduce en un aspecto negativo para el crecimiento económico. (P.13)

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

Disminuir la desigualdad es clave porque ha aumentado y afecta al crecimiento económico. Aunque existen políticas para combatirla, no han sido suficientes en México. Por eso, las acciones sociales deben centrarse en reducir la desigualdad, ya que niveles altos perjudican el desarrollo económico. (Rendon 2020)

Universidad Juárez Autónoma de Tabasco
División de Ciencias Económico Administrativas (CUC)

Reporte de Lectura